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El avance (del incendio San Patricio) ha 
sido muy lento debido al combate que se 
le ha hecho” 

ÓSCAR CRISÓSTOMO 
GOBERNADOR REGIONAL 

Destaco que han llegado más recursos a 
nuestra región para poder combatir este 
incendio”

Destacada
Fiscalización a laboratorios
Señor Director:

En los últimos años, ha existido un auge en la importación de medicamentos de diversos mercados del mundo. 
Celebramos esta iniciativa, pero en la medida en que no se ponga en juego la calidad de los medicamentos ni la se-
guridad del paciente.

Según datos del ISP, entre 2023 y 2024 se efectuaron solo 7 fiscalizaciones a las más de 1.700 plantas farmacéuticas 
fuera de Chile que tienen medicamentos registrados en el país, mientras que, en promedio, los laboratorios con plantas 
en el territorio nacional reciben, cada uno, 10 fiscalizaciones anuales.

Si bien nuestro país tiene un sistema de homologación con ciertas agencias de alto nivel del mundo, países como 
China e India no están reconocidas como tales. En consecuencia, la falta de fiscalización a medicamentos producidos en 
estos países, a pesar de que la actual regulación lo exige, produce una disparidad de cargas productivas, estableciendo 
obstáculos discriminatorios a la producción nacional y generando riesgos para la salud del paciente.

Hacemos un llamado a las autoridades para fiscalizar con los mismos criterios de calidad, a productores nacionales 
y extranjeros, porque hoy en Chile no da lo mismo el origen de los medicamentos.

Juan Martín Meli
Gerente general Laboratorio Chile

Corfo
Señor Director:

La Corfo fue fundada bajo el gobierno 
de Pedro Aguirre Cerda, el 29 de abril de 
1939 para la industrialización del país y 
coordinar la reconstrucción tras el terre-
moto de Chillán de 1939. Desde entonces, 
ha tenido un rol preponderante en el 
desarrollo de Chile, fomentando la inver-
sión, la innovación, el emprendimiento, 
fortaleciendo el desarrollo tecnológico 
para mejorar la productividad del país.

Corfo ha tenido una especial preocupa-
ción por el desarrollo de las regiones, que 
son las que producen gran parte de los 
recursos del Estado y los gasta la capital. 
En ningún momento Corfo ha tenido 
como misión financiar el presupuesto 
de la nación, y menos, pasarle plata al 
ministro de Hacienda para financiar 
un presupuesto mal elaborado que ha 
despilfarrado platas públicas.

Un país desfinanciado y endeudado 
sin crisis interna o externa, es exclusiva 
responsabilidad del Gobierno especial-
mente el ministro Mario Marcel. Si Corfo 
ha tenido mayores excedentes por el 
litio, más recursos tendría para activar 
inversiones productivas en las regiones 
como Ñuble, la más pobre de Chile.

Alfredo Schmidt Vivanco

Pilar voluntario
Señor Director:

La premura de sacar adelante una 
reforma previsional dejó en el camino 
muchas aristas técnicas que deben ser 
abordadas en el corto plazo.

En particular, el pilar voluntario fue 
el gran ausente en la última reforma 
previsional, quedándonos congelados 
con lo establecido en el año 2007. Hubiera 
sido muy oportuno mejorar el beneficio 
tributario del APV-A (de clase media), 
aumentando tanto el porcentaje del 
beneficio, como el tope del mismo.

En la actualidad, el APV-A tiene un 
beneficio de un 15% sobre el aporte, 
con un tope de 40 UTM ($2.720.000), 
es decir, un beneficio máximo de 6 UTM 
($408.000). Una mejora hubiese sido 
aumentar el beneficio a un 25%, con un 
tope de 60 UTM, es decir, un beneficio 
máximo 15 UF ($1.020.000).

Recordar que el beneficio tributario del 
APV-A (clase media), es bastante menor 

respecto al APV-B (altas rentas), por lo 
que hay mucha brecha que acortar, sobre 
todo, considerando que el esfuerzo de 
ahorro en la clase media es superior al 
de personas con ingresos altos.

Eduardo Jerez Sanhueza

Subsidios: Se puede hacer más
Señor Director:

Aplaudimos el subsidio a los dividendos 
anunciado por el Gobierno, ya que en un 
contexto de alta incertidumbre econó-
mica, es un alivio. Sin embargo, la crisis 
habitacional y el deterioro del sector de 
la construcción requieren medidas aún 
más profundas.

El sector inmobiliario continúa en-
frentando grandes dificultades, y las 
exigencias bancarias nos les permiten 
apoyar a este sector, afectando espe-
cialmente a las pymes proveedoras; la 
construcción es intensiva en mano de 
obra y genera miles de empleos, pero 
sigue debilitándose. 

Sin embargo, se puede hacer más, 
existen mecanismos que podrían po-
tenciar la recuperación. Por ejemplo, dar 
estímulos o garantías a través de Corfo 
para que privados y/o el sector financiero 
financien a las constructoras o empresas 
ligadas a la construcción, como alguna 
vez lo hicieron las SGRs. También, se 
pueden generar incentivos para que 
inversionistas adquieran propiedades 
con fines de arriendo, aumentando la 
oferta y reduciendo costos. 

Es momento de abordar esta crisis con 
una visión integral y medidas concretas, 
que reactiven la inversión y aseguren 
soluciones habitacionales accesibles.

Gustavo Ananía
CEO de RedCapital

Robo de medidores
Señor Director:

Gran preocupación existe entre los 
residentes de las poblaciones El Tejar y 
Pedro Lagos, por el permanente robo de 
medidores de agua potable, que se está 
produciendo en los últimos tiempos.

El robo implica un gasto cercano a 
los $70.000 en su reposición, sin con-
siderar los miles de litros de agua que 
se pierden.

Finalmente, urge que la autoridad 
policial controle los locales que compran 
y venden cobre y otros metales que son 
comercializados como “chatarra”,

Manuel Valdés Leupin

La ética
Señor Director:

Vivimos en un mundo en el que los 
influencers desempeñan un papel crucial 
en la vida cotidiana de millones de perso-
nas. Estas figuras, con su alcance masivo 
en redes sociales, tienen la capacidad 
de influir en decisiones de compra, en 
ideologías y hasta en hábitos de salud. 
Sin embargo, con este poder viene una 
gran responsabilidad. 

La recién estrenada serie de Netflix 
Vinagre de Manzana, que narra la historia 
real de una influencer que engañó a su 
público al asegurar que se curó de un 
cáncer mediante terapias alternativas, 
pone en evidencia los peligros que 
conlleva la falta de ética en las comuni-
caciones de los creadores de contenido. 
Los consumidores también recurren a las 
redes sociales antes de tomar decisiones 
de compra. Es por ello que la honestidad 
y la transparencia deben ser pilares fun-
damentales en el mensaje de cualquier 
comunicador publicitario. 

En este contexto, es esencial que los 
influencers que ejercen profesional-
mente  su rol sigan principios éticos en 
sus publicaciones. El código chileno de 
ética publicitaria de Conar , en su artículo 
36, establece una guía clara sobre cómo 
debe actuar un influencer, destacando la 
transparencia de los productos o servicios 
que promociona, indicando cuando 
se trata de publicidad y no fomentar 
prácticas que puedan dañar el bienestar 
de las personas. 

Es necesario que los creadores de conte-
nido se apropien de esta responsabilidad 
y entiendan que, más allá de su alcance, 
tienen un impacto real en la vida de sus 
seguidores. La honestidad no solo favorece 
su credibilidad y reputación profesional, 
también fortalece las relaciones con sus 
audiencias en el largo plazo.  Además de 
contribuir a crear un entorno digital más 
saludable y seguro para todos.

Maribel Vidal
Directora ejecutiva de Conar

¡Al final no hay como lo clásico!

Huerto productivo de Gendarmería. Con 
una visita a un huerto productivo en dependencias de 
Gendarmería de Chile en Cañete, concluyó proyecto 
agroecológico impulsado por INIA Quilamapu. 

¿Está de acuerdo con remodelación 
de la plaza San Francisco en Chillán?

79%
Sí

21%
No

Mural de 
Chillán 
Viejo. El 25 de 
febrero de 1973, 
La Discusión 
destacó el 
término del 
mural de piedra 
a cargo de la 
artista María 
Martner, decla-
rado Monumen-
to Nacional, en 
la categoría de 
Monumento 
Histórico, el 8 de 
junio de 2015.
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